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香 港 文 匯 報 訊

（記者 鄭治祖）聖誕
佳節當前，節日氣
氛瀰漫四周，慶祝
佳節的布置和燈飾
更是隨處可見。當
勞在特首辦facebook
專頁「上亞厘畢道」
中展示了一棵奪目
耀眼的聖誕樹，原
來禮賓府日前已迎
來20呎高的貴族松

（Noble fir），在管家
和一班員工的悉心
佈置下，貴族松搖
身一變成為禮賓府
大堂中美輪美奐的
聖誕樹，為禮賓府
增添節日氣息。

禮賓府瀰漫聖誕氣氛■「一時說500多億，一時說60億。」陳克
勤笑稱「頭暈」。香港文匯報記者梁祖彝 攝

■曾德成強調，政府申亞帳目並不混亂，當局向財委會申請的撥款依然是60億
元。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

立會通過動議 促擱置申亞
議員指預算混亂 曾德成強調撥款申請維持60億

湯家驊批余若薇「又食又彈」

香港文匯報訊（記者 曾少妍）

特區政府公布，香港申辦2023年

亞運的基建和營運支出在計算通

脹因素後會由360億增至550億

元，在扣除約10億元門票和商業

收入後，舉辦亞運總支出為540億

元。多個政黨質疑政府的申亞開

支預算混亂，立法會並通過無約

束力動議，促請特區政府擱置申

辦2023年亞運會，以及承諾無論

成功申亞與否，都會額外撥出60

億元支持體育發展。

香港文匯報訊（記者 何凡 北京報道）申亞
與否是香港當前的熱門話題，正在北京訪問
的香港特區政務司司長唐英年透露，他在與
國務院港澳辦主任王光亞會面時，對方就香
港申亞過程進展表達了關心。

唐英年昨日在北京向傳媒指出，他在是次
北京之行與王光亞見面時，雙方就香港經
濟、民生的目前情況及熱門話題交換意見，
其中涉及民生領域的議題，都是一些較熱門
的話題。唐英年說：「王光亞有關心到我們
在申亞方面的過程怎樣，我也向他講解在申
辦亞運方面，我們會盡力游說立法會的支
持。」因為覺得申亞能夠提高香港的體育文
化，且有利於香港未來的發展。

雙方並就「十二五」規劃展開了頗為詳盡
的討論：「香港怎樣可以配合國家的發展，
從而為香港的經濟發展帶來更多具體和實際
的機遇。」

晤徐憲平交換「十二五」意見
唐英年又與國家發改委副主任徐憲平會

面，雙方主要商討香港如何配合國家「十二
五」規劃的工作。他介紹說，與發改委官員
會面時，雙方就「十二五」規劃建議稿交換
意見，包括如何進一步豐富、具體化有關內
容，香港如何能夠更好配合國家整體經濟發
展的進程。

唐英年指出，加快發展第三產業是國家
「十二五」規劃的重點之一，對香港而言充滿
機遇，香港宜在服務業方面充分配合。而徐
憲平高度重視香港在金融、服務業方面的發
展，並認同在此方面，在國家發展之餘，香
港亦存在很多機遇。■唐英年與王光亞會面，講解香港申辦亞運的事宜。 ■唐英年昨與徐憲平會面，商討香港配合「十二五」規劃的工作。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會內務委員會通過
成立草案委員會，研究《2012年行政長官選舉（修訂）
條例草案》與《2010年立法會（修訂）條例草案》，並因
應兩條例草案互為關連，決定將之合併討論。

政改兩草案合併討論

李永達借勢踩工聯會

香港文匯報訊（記者 曾少妍）特區政府刊登廣告公開招聘廣
播處長，月薪約16.5萬元，合約為期3年，申請人最少具備15年任
職高層職位的經驗，但不一定持大學學位；政府同時發出內部通
告，首長級薪級表第2點或以上的公務員亦可以申請職位，明年1
月18日截止申請。

擁15年傳媒高層資歷免學位
廣播處長黃華麒上月以健康理由，宣布明年2月初合約屆滿後

不再續約。政府昨日在中英文報章刊登招聘廣告聘請廣播處長，
申請人於獲聘時須為香港特區的永久居民，具備最少15年任職高
層職位經驗，並要有本港大學頒授的學位；倘沒有同等學歷，有
從事與傳媒相關行業15年經驗亦可。申請人亦須具有領導本地公
營廣播機構的能力，以及能應付本港公共廣播服務演變及廣播行
業和市場的變化等，而廣播處長在合約期結束後可獲約滿酬金。

商務及經濟發展局局長劉吳惠蘭表示，相關招聘條件沿用以往
準則，沒有改變。所有申請書須送交顧問公司。

助理廣播處長戴健文本月初率先表態有興趣申請，08年曾申請
處長職位的傳媒人周融亦指，倘有獵頭公司接觸他會作出考慮。

不過，港台節目製作人員工會對政府再次公開招聘廣播處長表
示遺憾，擔心外聘廣播處長與員工在編輯準則上有落差。

香港中文大學新聞與傳播學院院長蘇鑰機表示，兩年多前港台
前途未明，公開招聘順理成章，但目前港台身份已釐清，政府要
解釋再次放棄內部晉升的原因，以免影響港台運作和士氣。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）選舉管
理委員會繼續諮詢各界對2011年區議會選
舉選區劃界的意見。因涉嫌賄選遭廉政公
署拘捕的前立法會會計界議員譚香文現身
諮詢會，在發言時卻「離題萬丈」，聲言
要促請選管會「嚴正看待選舉暴力」，被
選管會主席馮驊多次阻止發言，並遭在場
地區人士喝倒彩。譚香文會後聲言，對馮
驊「選擇性聽取民意」表示遺憾。

選管會昨日就港島、九龍東、九龍西的
選區分界及名稱的臨時建議舉行公眾諮詢
會。會上，多名區議員促請選管會以社區
完整性作為劃區的主要考慮。

陳偉明倡蘇屋 選區不分拆
現任民建聯深水 區議員陳偉明在會上建議，選

管會將整個蘇屋 劃入李鄭屋 選區(F17)，而非現
時分劃成兩個選區(F16、F17)，嚴重破壞社區完整
性，「現時蘇屋 茶花樓是劃入李鄭屋 選區，而
其餘的則劃入元洲及蘇屋 選區」。蘇屋 居民施德
海補充，倘蘇屋 撥歸李鄭屋 選區，將有利選區
人口分配，「現時元洲及蘇屋 選區人口接近
20,000至21,000人，至於李鄭屋 選區人口則為
13,000人，故將蘇屋 的3,000人撥入李鄭屋 選

區，有利當區服務及監察」。

譚無故投訴07年遭對手圍堵
譚香文則於是次諮詢會上，重提自己於07年競選

黃大仙龍星選舉投票日，與同屬公民黨的梁家傑在
「禁止拉票區」中向選民「點頭微笑」而遭對手蔡六
乘助選團在投票站外圍堵逾45分鐘一事，並要求選
管會就「選舉票站安排」進行公開諮詢，惹來有意
明年區選再披甲出選黃大仙的揣測，譚香文在回應
時只稱：「仲有成年先區議會選舉，未有咁快決
定。」

16.5萬招廣播處長
戴健文周融有興趣

立法會添馬艦新大樓明年落成入伙，
意味中環立法會大樓的「政治任務」快

將圓滿結束。為隆重其事，立法會行政管理委員會日前
開會研究「大樓告別式」，初步構思在完成會期最後一次
會議後，於明年7月18日舉行招待會及惜別宴，並見證在
1997年6月23日起埋於立法會停車場地下的時光錦囊「出
土」，當年一眾立法局議員保留的珍藏在14年後終於再度
曝光。

大會又擬邀請所有現任及歷任非官守議員、所有現任
及歷任秘書長和法律顧問、現任首長級職員、現時在立
法會大樓工作的職員，以及專責採訪立法會新聞的記
者，一起見證歷史性時刻，賓客亦將於會議廳拍大合照
留念。

惜別宴會在宴會廳舉行，但只限現任及歷任議員、秘
書長及法律顧問參加。由於立法會議員的社交活動帳戶
仍有款項，預期毋須另行向議員及賓客收取任何費用。

■香港文匯報記者 曾少妍

立會開惜別宴 告別舊大樓

申亞風波愈趨政治化，反對申亞的民
主黨李永達頻頻挑釁力撐申亞的同僚，

先詆毀工聯會因為500個職位即改變立場支持申亞，平均
花費1億公帑換取1個職位，是「骯髒的交易」，又誣衊香
港奧委會「黑箱作業」，「（港協暨奧委會會長）霍震霆
希望兒子霍啟剛日後幫他出任會長，奧運組織何時變了

『北韓』？世襲的嗎？」

王國興澄清從未反對
工聯會立法會議員王國興反駁，指李永達是在不盡不

實地「扣帽子」，強調工聯會基於政府積極回應了他們的
訴求，故鄭重決定支持申亞，並不會像其他政黨及議員

「為反對而反對」，「什麼叫做交換？況且由頭至尾我們
沒有說過反對，如果有人說我們反對，請你拿出證據
來。」

霍震霆：只盼推廣體育
甚少捲入口舌之爭的體育、演藝、文化及出版界議員

霍震霆亦開腔，要「討回公道」：「大家也有家人，也
希望年輕人多參與體育，如果因此而被人標籤，真的不
公平及太過分！」 ■香港文匯報記者 鄭治祖

特首後天赴京述職
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區行政長官曾蔭

權後天啟程到北京述職。曾蔭權會留在北京4日，期
間會向國家領導人匯報過去一年香港經濟、社會和
政治發展情況，又會與國務院港澳事務辦公室、國
家發展和改革委員會、商務部、外交部、中國人民
銀行、中國銀行業監督管理委員會及中國證券監督
管理委員會等中央部委官員會面。

陪同曾蔭權出訪的官員包括行政長官辦公室主任
譚志源、政府新聞處處長黃偉綸、行政長官私人秘
書甯漢豪、高級特別助理陳建平、助理處長（傳媒）
丘卓 及特別助理陳岳鵬。

曾蔭權離港期間，政務司司長唐英年將署理行政
長官職務。

唐英年訪京：王光亞關注申亞

選區劃界諮詢 譚香文狂抽水

歷史時刻

亂扣帽子

特區政府將於下月14日到立法會申請申
亞撥款，但至今仍未手握過半數支持票，
立法會民政事務委員會昨日舉行特別會議
討論有關問題，立法會各黨派針對申亞開
支再次「增加」，紛紛提出質疑。

陳克勤坦言「睇見條數頭暈」
民建聯立法會議員陳克勤坦言，「雖然

我是民政事務委員會成員，但也感到頭
暈，一時說500多億，一時說60億，80
億，昨日又說93億」。

民主黨的李永達亦聲稱，近年國際上都
以10%至20%來計算建築成本通脹，但政
府只以每年約5%的建築成本通脹，推算
出以當日價格計算的直接及間接開支約
500億元，有隱瞞之嫌。

民主黨張文光則稱，當局在申亞開支上

「報細數」，但數目仍然驚人，「今次是我
從政20年來最危險的撥款，我的內心極不
安寧，因為數字不是最準確，無預示危
險，只預示了平安度過的結局，通過（撥
款）會對不起納稅人」。

陳茂波：不應混淆基建開支
不過，會計界議員陳茂波質疑其他議員

「錯誤對焦」，指議員既然認同不論申亞與
否，政府也應該提升香港體育場館設施，
就不應糾纏於數百億的地區場館開支，反
而要關注因為申亞令場館規格進一步提升
所帶來的額外支出。他又指，目前難以計
算申亞帶來的實際經濟效益，但相信香港
即使負擔60億申亞開支，也不會影響了其
他扶貧及民生工作。

支持申亞的「經濟動力」議員梁劉柔芬

亦稱，倘議員擔心帳目偏差出現「大白
象」，立法會可以成立專責委員會調查監
管。

民政事務局局長曾德成在回應時強調，
申亞帳目並不混亂，政府向財委會申請的
撥款依然是60億元，其餘數百億是社會有
共識要興建的場館開支，各項工程日後會
提交到立法會審批。

他又指，根據過往東亞運經驗，政府向
財委會申請撥款1.23億元後亦無追加撥
款，又強調政府在申亞問題上並不存在政
治考慮，相反是立法會最早以多數票通過
支持香港申亞的。

就有議員要求政府辦好體育不辦亞運，
他亦稱，當局有決心及誠意推動香港運動
發展，舉辦大型運動會可以讓運動員有更
好的發揮機會，「黃蘊瑤（負傷作賽的港

隊單車選手）的表現一定要在運動比賽
中，才能把體育精神表現出來的，因為體
育不單是康樂，也是精神意志全面的人格
鍛煉」。

60億包括營運及直接開支
民政事務局發言人隨後發表聲明，指局

方已向立法會民政事務委員會提交文件，
解釋有關申辦亞運的開支，其中預計主辦
運動會的總直接成本約為60億元，包括所
需的運作開支及直接資本開支。而按照慣
例，政府在尋求立法會財務委員會原則上
接納財政承擔時，是以當時的價格水平計
算財政承擔額（即60億元），而當個別項
目向立法會工務小組委員會及財務委員會
正式提出撥款申請時，才改以付款當日價
格計算。

■選管會昨日進行最後一場選區劃界諮詢會。
香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）公社兩黨搞所謂「五區
公投」失敗，相反由所謂「終極普選聯盟」向特區政府
提出的「區議會方案」獲得接納，令公社兩黨不是味
兒，並在討論未來政制發展之時，質疑「『普選聯』讓步
太多」。一直反對所謂「公投」的「普選聯」成員、公民
黨立法會議員湯家驊，點名批評公民黨黨魁余若薇，不
應像「怨婦」一樣口出惡言，指此舉對「普選聯」並不
公平，言行不負責任。

全國政協常委陳永棋及基本法委員會副主任梁愛詩
近期均公開指，只要將立法會功能界別選舉改為由界
別選民提名、全民投票選出，即符合《公民權利和政
治權利國際公約》及《基本法》規定的普及和平等普
選原則，成為最終的立法會普選模式。余若薇即大肆

批評，並聲言這證明特區政府的政改方案已違反了普
選原則。

不應以「終極普選」評價政改
湯家驊昨日在回應有關問題時強調，梁愛詩與陳永

棋的言論與目前的政改方案無關，又指公民黨本就同
意香港的政制發展，必須接受人大常委會的決定，而

「普選聯」提出，並獲特區政府接納的政改方案，就是
在人大常委會的框架內所能爭取的最大空間，而是次
政改方案只屬「中途方案」，並非「終極方案」，故不
明白余若薇何以要屢次提出批評，更批評對方以最終
方案的原則去評價該中途方案的不妥善之處，是以偏
概全，「我都知道新增的『超級區議會議席』仍然有

不足之處，不是真正的普選⋯⋯如果為真正普選的
話，我就已經返去做律師啦！」

指梁家傑選特首雙重標準
湯家驊又揶揄道，他願意接受社民連的無理謾罵，因

為自己「一早知道他們是沒有理由的批評」，但余若薇就
不應每次在討論政改方案本地立法時，都以「怨婦式的
批評」，將其扯到政改方案上，「這是不負責任的，對民
主黨及『普選聯』都不公平」。

他又質疑，倘公民黨對政改方案內容「嗤之以鼻」，何
以又會研究派出副主席梁家傑參加行政長官選舉，「將
之合理化」，「這種做法未免雙重標準，（政黨）對選民
都要有誠信」。


